



Visites des essais petits fruits bio du PAMEL (Brabant Flamand)

Bénédicte Henrotte

BioForum
WALLONIE

En 1997, le Centre Provincial pour les petits fruits PPK-PAMEL commençait sa conversion vers l'agriculture biologique. Depuis 2000, l'ensemble du centre est dédié aux essais en agriculture biologique. Cette année, ils ont entamé la cinquième année d'essais comparatifs en cultures de fraises et autres petits fruits (framboises, mûres, groseilles, etc.).

Le 6 juin dernier, dans le cadre de la Semaine bio 2013, l'ensemble des essais de petits fruits bio était commenté. Suite à cette visite, quelques producteurs de fraises wallons et moi-même avons été invités par Yves Hendrix, conseiller et expert du centre, pour une visite spécifique aux essais de « fraises ».

Afin de répondre aux questions des producteurs de fraises biologiques et mettre au point des techniques culturales adaptées au bio, chaque année Yves Hendrix réunit un groupe de producteurs de fraises qui peuvent choisir parmi différents sujets de recherche proposés.

Cette année, ils ont notamment choisi de comparer :

- différentes techniques de paillage : plastique, copeaux, ... avec un sol nu
- l'influence du moment du paillage sur l'époque de floraison
- des méthodes pour lutter contre l'oïdium
- différents niveaux de fumure
- différentes méthodes de lutte biologique contre les thrips, ...
- les plants bio et conventionnels pour des variétés disponibles en bio

De plus, ils ont testé dans différentes conditions plus de 20 variétés de fraises (remontantes ou non) afin de déterminer leur productivité, leur résistance aux maladies, leur résistance au stockage, leur goût, etc.

Lors de la porte ouverte, le PAMEL a permis à chacun de tester par lui-même ces variétés. Un testing à l'aveugle permettait d'évaluer l'aspect, l'odeur et le goût des différentes variétés de fraises. Ces tests montrent qu'il y a un choix important de variétés adaptées aux besoins de l'agriculture biologique (goûtues, résistantes aux maladies, avec chair plus ou moins ferme, etc.).

C'est à vous de choisir la variété correspondant le mieux à votre clientèle et à votre type de circuit (plus ou moins long). Yves Hendrix a établi des listes décrivant les caractéristiques des différentes variétés disponibles en bio.

D'après les premiers résultats, il n'y a pas de différences entre plants bio et conventionnels.

Si vous voulez en savoir plus sur les essais et fournisseurs de plants bio, vous pouvez directement contacter Yves Hendrix, proefcentrum.pamel@vlaamsbrabant.be ou Bénédicte Henrotte, benedicte.henrotte@biowallonie.be.

Ebra SEMOIRS MARAÎCHERS DE PRÉCISION

LE SEMOIR BIO

Fiabilité car 100% mécanique

Précis même en graines nues et non calibrées

Economique & Pratique 3 à 5 fois moins cher qu'un pneumatique

changement de graines en quelques minutes et sans outil !

SEPEBA EBRA - Les Grès - RN 23 - 49170 St Martin du Fouilloux - France
Tél.: (33) 02 41 68 02 02 - Fax. (33) 02 41 79 83 71 - info@sepeba.fr
www.ebra-semoir.fr